





seguidos por la perriería del tiranuelo Guggiar y otros fueron expulsados del país. Pero el régimen tambaleante del Paraguay no se sostendrá por el encarecimiento y el destierro; su base ya por el día del viento, el robo y el crimen no necesita más que un empujón para desmoronarse. No sería extraño, pues, que de la noche a la mañana con alegría asistamos a la disolución de una sociedad apuntalada por la delación, la intriga y las bajas pasiones.

A cargo del suscripto, estuvo la explicación del matrimonio del desdichado pueblo paraguayo. Hemos recordado también la ingrata noticia que nos trae entre sus vibraciones el cable, la trágica muerte del compañero Emilio López Arango. Como seguir la vida de Arango, a través del movimiento anarquista no es tarea fácil, nos concretamos decir que su vida y su obra estaba ligada íntimamente a las actividades de la Federación O. Regional Argentina, y LA PROTESTA. Ambas instituciones cooperaron en la persona que acaba de caer en su puesto de combate, un militante de los que hay muy pocos, Emilio, no fue como muchos adventizos que alcanzan a brillar al calor de esos días baharites de lucha cuya bandera solidaria está izada permanentemente, dispuesta siempre a cobrar bala su mano a los desvalidos y fustigar a los tiranos. Nuestro compañero, siempre concomente con la vida agitada, de la propaganda anarquista, cuando a alguna se le ocurrió levantar la bandera del personalismo, supo darle la espada y seguir su camino por la dura cuesta de la libertad.

Terminó el acto siendo las 12 horas, se disolvió el público en medio de una franca camaradería. A las 21 horas, en el local del Centro "Eliseo Reclus", se reunió nuevamente un regular número de trabajadores, y a la presidencia del compañero J. Pianetti, el camarada Brito y el que suscribe, trató de bosquejar una especie de programa del que en vida se llamó Emilio López Arango. Naturalmente dijimos, que nuestra explicación siempre será incompleta puesto que para delinear la personalidad del extinto, en primer lugar hay que estar depenidamente, pero así y todo recurrimos al archivo de la memoria y señalamos a los compañeros presentes que Arango, cubrió una etapa de vida gloriosa en la propaganda del ideal de Redención-Humana, que es la anarquía.

Como epílogo de lo que hemos vertido en la reunión tan sencilla como efervescente, dijimos que la muerte de un Arango, no se llora, y si se llora ha de ser en vida pero no en un momento que el supremo ideal humano, no debemos más que imitarlo y superarlo, sólo así habre, como realizó un homenaje digno a la memoria del compañero Emilio López Arango. Se dió por terminada la reunión, siendo las 23 horas.

Pedro MARTINEZ

CONTINUA LA HUELGA EN LOS TALLERES THYSEN (LA METAL) Después del tiempo que llevan de movimiento los obreros de la casa del metal en juego por los burgueses conjuntamente con elementos saboteadores, la policía, Liga Patriótica y otras autoridades se refieren a la demoralización de los burgueses, sino que por el contrario ha venido a fortalecer el espíritu de lucha, sin que los siete meses que lleva de duración el conflicto hayan hecho nada alguna en sus fuerzas combativas y en el entusiasmo que los anima desde los primeros días de iniciado el movimiento. Convencidos están de que la Thyssen ya está vendida y que solo falta que de una vez por todas reconozca su derrota. Estos camaradas están dispuestos a obligar a ese prepotente capitalista, a que firme íntegro el pliego de condiciones que le fué presentado el día de marzo del corriente año, o de lo contrario que retire su firma del mercado del hierro en la Argentina. Esto sería el mayor de los triunfos que se haya obtenido hasta la fecha, pues el bloque que se le sigue no le ha de permitir mantenerse indefinido mucho tiempo, porque lo oponemos reducido al 10 por ciento de las remuneraciones comerciales. En lo que se refiere a la industria lo tenemos completamente desplazado, sin que pueda conseguir mandar materiales para ninguna obra, debido a nuestra acción y propaganda. Que nadie traicione este movimiento. Viva la solidaridad!

EL C. DE HUELGA

U. Chauffeurs

Comité Pro Presos y Deportados

Atención a los sindicatos y compañeros que poseen entradas de la función que realiza este Comité el día 16 del corriente, que activen la venta. En caso de tener de sobra, harán un bien en devolverlo, porque tenemos don de distribuirlos todavía. Que sea así no lo efectúan, podrán salir en cuenta un día antes de la función a la misma noche en el salón, considerando vendidas las no entregadas. EL COMITE

O. Albañiles y A. Avellaneda Se recomienda al propietario en general asociarse con firmas de siguientes bloques: Constructores: Fermín U. Córdoba, José Bonza (hijo) Simón Mathey, Bignot Hnos, Alberto Oldani, Merea Rezañ y Espereñ. Corralones de materiales de construcción: Viuda de Cerdá y Badaracó, Mitro 175, Benjamin R. Cutré, Belgina, no 1720. Camaradas conductores: no transportar materiales de ninguna clase para las obras en cuyo frente no se exhibe el label de este sindicato. EL SINDICATO

F. O. del Tabaco LA HUELGA EN LA FABRICA DE CIGARRILLOS "COMBINADOS" La huelga declarada por las obreras y obreros de la fábrica de cigarrillos "Combinados" no ha experimentado variantes dignas de mención. La fábrica ofrece un aspecto de cartel semi-vacío flagelado por la solidaridad que está resultando justiciero ante popular contra la infamia y el desafío patronal. El comité de huelga, de común acuerdo con la comisión administrativa de la F. O. del Tabaco efectuara una serie de actos públicos en las inmediaciones de las fábricas de tabaco. Con ellos, además de activar la campaña en procura del éxito de los huelguistas se intentará reforzar la organización, único medio para contrarrestar el presente el absorbente afán capitalista. Próximamente anunciaremos, días, fechas y horas en que se efectuarán los actos públicos mencionados. EL C. DE HUELGA

La huelga en la General Motors A pesar de que el conflicto se desarrolla sin mayores variantes, día a día se hace más desesperante la situación de la General Motors, y desde ya podemos adelantar que no pasará mucho tiempo sin que se produzcan variantes que vengán a aliviar esta calma chicha y a determinar la derrota total de la empresa. Hoy sábado 9 conferencia a las 17 horas en las calles Patrocinio y Coronel Salvadorés. LA COMISION

L. de Autos de la Capital S. DE R. LAVADORES DE AUTOS DE LA CAPITAL Ha sido solucionado satisfactoriamente para esta organización el conflicto con el paraje de la calle Caseros 346. En dicho paraje días pasados un obrero nocto de nuestra entidad fué injustamente despedida. Citado que fué el patrón a nuestra secretaría para que informara de la arbitrariedad medida, después de alguna obediencia terminó por aceptar íntegro el pliego de condiciones, obteniendo nuestra organización un nuevo y amplio triunfo nada alguna en sus fuerzas combativas y en el entusiasmo que los anima desde los primeros días de iniciado el movimiento. Convencidos están de que la Thyssen ya está vendida y que solo falta que de una vez por todas reconozca su derrota. Estos camaradas están dispuestos a obligar a ese prepotente capitalista, a que firme íntegro el pliego de condiciones que le fué presentado el día de marzo del corriente año, o de lo contrario que retire su firma del mercado del hierro en la Argentina. Esto sería el mayor de los triunfos que se haya obtenido hasta la fecha, pues el bloque que se le sigue no le ha de permitir mantenerse indefinido mucho tiempo, porque lo oponemos reducido al 10 por ciento de las remuneraciones comerciales. En lo que se refiere a la industria lo tenemos completamente desplazado, sin que pueda conseguir mandar materiales para ninguna obra, debido a nuestra acción y propaganda. Que nadie traicione este movimiento. Viva la solidaridad!

ASAMBLEAS Y REUNIONES A ANARQUISTA PARQUE PATROIOS

F. O. PROVINCIAL DE BUENOS AIRES Llámase a la F. O. Comarcal de Lomas de Zamora y F. O. Local de Avellaneda para revisar los balances de este comiteño el domingo 10, a las 10 horas en el Salón 233. Esperamos sean designados los compañeros que han de desempeñar dicha misión. EL TESORERO

O. PANADEROS Se invita al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 10, a las 9 horas, en nuestro local social, calle 2a Rivadavia 542. Se pide puntual asistencia, por haber una extensa orden del día a tratar. EL COMISION

O. PANADEROS Sección Norte Se invita a los revisadores de cuentas a concurrir el sábado 9, a las 14 horas, a fin de revisar los balances de esta sección. EL TESORERO

O. ALBAÑILES Y A. La C. A. invita al gremio a la asamblea que se realizará el domingo 10, a las 9 horas, en B. Mitre 2370, para tratar el siguiente orden del día: Acta y correspondencia; asunto cotizaciones; discusión del nuevo pliego de condiciones; asuntos varios. Dado la importancia del orden del día es necesario que todos concurren a esta asamblea. LA COMISION

NOTA - Se invita a las organizaciones de los pueblos circunvecinos a pasar a retirar el periódico. DE LOMAS DE ZAMORA INVITACION De los anarquistas y simpatizantes del local, de Lomas de Zamora, y pueblos circunvecinos, esperamos adhesión para formar una Agrupación y Biblioteca, a fin de que los trabajadores que aman la libertad puedan formarse un criterio propio de los deberes y derechos humanos. A tal efecto esperamos vuestra asistencia a la reunión de ideamiento 10 a las 9 horas, en Loria 701, L. de Zamora. Un grupo de compañeros

A LOS REPARTIDORES DE PAN DE Quilmes, Espoleta, Berzategui y Bernal Camaradas: Esperamos concurrir todos a la asamblea que se realizará el domingo 10, a las 14 horas, en el local Santa Fe 235, para tratar asuntos de suma importancia para el gremio. Dada la necesidad que hay de organizarse, esperamos concurrir todos los repartidores de pan de los pueblos mencionados. Varios compañeros repartidores

O. PANADEROS Y R. DE PAN San Miguel Invitamos a los socios a la asamblea general a realizarse hoy sábado, a las 13 horas, en nuestro local social Charvone 1165. Se pide asistencia y puntualidad por haber una extensa e importante orden del día a tratar. LA COMISION

O. LADRILLEROS Se invita a las comisiones de ladrilleros, entrantes y salientes, para el domingo 10, a las 9 horas, en B. Mitre 3270. Hay asunto importante a tratar. EL SECRETARIO

VARIAS ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS LECTURAS COMENTADAS Como estaba anunciado, el sábado pasado se dió principio al período de lectura comentada, siendo elegido entre los camaradas presentes el folleto de Eliseo Reclus: "Evolución y Revolución". Se comentó el primer capítulo; por el cual hemos visto como el camarada Reclus nos demuestra con un caudal de razonamientos que la evolución y la revolución se complementan. Al mismo tiempo nos demuestra los males que los movimientos encierran en sí. Por eso recomendamos a la colectividad y hombres estudiosos que concurren a estos actos. El sábado 9, continuaremos la lectura comentada, a las 20.30 horas. EL SECRETARIO

CONDUCTORES DE CARROS Sección P. de los Patricios. La comisión de C. de Carros de esta sección, pone en conocimiento de todos los trabajadores que esta sección ha trasladado su secretaría a la calle Palermo 3061. LA COMISION

ESTIBADORES Y A. Necochea Ponemos en conocimiento de todos los camaradas, que hemos recibido el número 154 de "Revista Blanca", así como el No. 74 de "Estudios". CONDUCTORES DE CARROS Sección P. de los Patricios. La comisión de C. de Carros de esta sección, pone en conocimiento de todos los trabajadores que esta sección ha trasladado su secretaría a la calle Palermo 3061. LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS OBREROS LADRILLEROS Santa Rosa (Pampa) A las organizaciones foristas solíamos el envío urgente de propaganda para distribuir en nuestros actos. Dirigirse a Antonio Iglesias, Pico 467, Santa Rosa F. O. O. LAS COMISIONES

O. PANADEROS Y R. DE PAN San Miguel Invitamos a los socios a la asamblea general a realizarse hoy sábado, a las 13 horas, en nuestro local social Charvone 1165. Se pide asistencia y puntualidad por haber una extensa e importante orden del día a tratar. LA COMISION

O. LADRILLEROS Se invita a las comisiones de ladrilleros, entrantes y salientes, para el domingo 10, a las 9 horas, en B. Mitre 3270. Hay asunto importante a tratar. EL SECRETARIO

Funciones y Conferencias LAVADORES DE AUTOS Y A. Esta organización realizará un acto público el sábado 9, a las 16 horas, en la Plaza Once, B. Mitre y Pueyrredón, para exigir de los poderes constituidos la libertad de Simón Badowitzky. - Todos los trabajadores deben concurrir a este acto para demostrar con sentimientos de solidaridad y justicia. LA COMISION

F. O. LOCAL BONARENSE Ciclo de conferencias a realizarse por la libertad de Badowitzky: Prosiguiente a la campaña emprendida por los anarquistas y los hombres que aman la libertad, la F. O. Local Bonarense realizará un ciclo de conferencias que tendrán lugar en los siguientes lugares y fechas: 3a Domingo 10, a las 16 horas, en las calles Almirante Brown y Pedro Mendocú. Trabajadores y pueblo en general: al emprender la campaña para rescatar al rehén de la burguesía, hemos contraído el compromiso moral de luchar con amor y perseverancia hasta tanto sean coronados nuestros más caros anhelos, que son ver libre a Badowitzky, que sin variaciones entregó su juventud y su libertad para vindicar a los caídos en la plaza Lorea el 1.º de mayo del año 1909. Manos a la obra! A preparar la jornada del 17 de noviembre, fecha en que se llevará a cabo el mitin regional patrocinado por la F. O. R. A.

EL CONSEJO LOCAL S. O. VARIOS Necochea El domingo 10, se realizará un acto de propaganda general y pro Badowitzky, que servirá de prólogo a que efectuaremos en ocasión del mitin regional. - Tendrá lugar a las 17 horas, en Boulevard Alsina. Los camaradas y simpatizantes de esta localidad y campañas deben concurrir a este acto. LA COMISION

F. O. LOCAL Avellaneda La conferencia que había anunciado esta Federación para el domingo 27 de octubre, tuvimos que suspenderla. Póximamente se darán cuenta los compañeros cuáles han sido las causas que determinaron esta postergación. Por tal motivo, la conferencia ya anunciada se realizará el domingo 10, a las 9 horas, en el salón "La Feria", Domingos 902, Píñero. Se desarrollarán los siguientes temas: "Los valores morales del anarquismo en el movimiento obrero" por el camarada B. Aldino. "Las cuatro doctrinas sociales del proletariado" a cargo del camarada G. Biagiotti. - Las temas a tratar son sumamente importantes, por lo que exhortamos a todos los trabajadores a que concurren a este acto. EL CONSEJO LOCAL

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS ROSARIO Velada y conferencia a realizarse el sábado 9, a las 21 horas, en el cine "Libertad", Güemes 2348, a total beneficio del Comité. Se pondrá en escena el drama social "El Grilleto". - Hijos del pueblo, por el momento. Conferencia por el compañero Latelara. EL COMITE

S. O. VARIOS Martínez y San Isidro El domingo 10, a las 16.30 horas, este sindicato realizará, una conferencia pública, pro reorganización del personal obrero de quiniaras y quiniarines, y pro libertad de Radowitsky, en el cruce de las calles Pacheco y Posadas (La Taboña). Pedimos el envío de oradores a la F. O. P. de Buenos Aires, General Motors, cigarrillos "Combinados". - Todos los compañeros y trabajadores en general deben concurrir a este acto. LA ADMINISTRACION

F. OBRERA LOCAL Mar del Plata Esta Federación realizará un acto público el domingo 10, a las 17 horas, en las calles San Martín y San Luis a fin de reclamar la libertad de Radowitzky. - Hacer uso de la palabra varios compañeros. Trabajadores: concurrir con un solo hombre al mitin del domingo. EL C. LOCAL

BAHIA BLANCA MIGUEL DE CREVANTES BAATVIRA "Don Quijote de la Mancha" \$ 1.00 Dr. IWAN BLOCH "La Vida Sexual Contemporánea" (3 tomos encuadrados en tela) \$ 3.00

LIBRERIA DE LA PROTESTA LUIS KUHNÉ "La Nueva Ciencia de Curar" \$ 1.00 "La Expropiación del Rostro" \$ 1.00 "Estimación y Celos de un Niño" \$ 0.50 Dra. ANA FISCHER DUCKELMANN "La Mujer Médico del Hogar" (1 vol. ilustraciones, tamaño demorado) \$ 2.00

PLO ARIAS CARVAJAL "Tuberculosis" \$ 4.00 "Plantas que curan y Plantas que matan" \$ 1.00 "La Vida Humana" \$ 2.00 PEDRO KRYWONIK "La Conquista del Pan" \$ 1.00 "El Apoyo Mutuo" (3 tomos) \$ 1.00 "Palabras de un Rebelde" \$ 1.00 "Memorias de un Revolucionario" (1 vol.) \$ 1.00 "El Estado (en rol histórico)" \$ 0.50 "El Estado Moderno" \$ 1.00 "El mismo, encuad. en tela" \$ 0.50 "Emanos de Moral" \$ 0.50 "Ideales y Realidades en la Literatura Rusa" (1 vol. en 4 tomos) \$ 4.00 "A los Jóvenes" \$ 0.25 "Justicia y Moralidad" \$ 0.25 "La Gran Revolución, 1 vol. - memo. encuadrado" \$ 1.50 JOSE HERNANDEZ "Martín Fierro", 1 vol. \$ 1.00 JOSE INGENIEROS "Hacia una moral sin dogmas", 1 volumen \$ 1.00 "La simulación en la lucha por la vida", 1 vol. \$ 1.00 "La Ética, la Revolución y el Estado" \$ 0.50 "El hombre mediocre", 1 vol. \$ 1.00 "Los amantes solitarios", 1 vol. \$ 1.50 "Páginas científicas", 1 vol. \$ 1.50 J. R. ALBERDI "Bases", 1 vol. \$ 1.00 "El crimen de la guerra", 1 vol. \$ 1.00 PABLO GILIE "Esozos de una filosofía de la dignidad humana", 1 vol. \$ 1.50 EDUARDO ZAMACOIS "Los vivos muertos" (Los presos son cadáveres que la sociedad entera da pie), 1 vol. \$ 1.50 MIGUEL BAKUNIN "La Revolución Social en Francia" (3 tomos) \$ 3.00 "Consideraciones Filosóficas" \$ 1.50 "Dios y el Estado" \$ 1.50 "Españolismo Anárquico" \$ 1.50 ELISEO RECLUS "El Hombre y la Tierra" (6 tomos artísticamente editados) \$ 6.00 "La Montaña" \$ 0.50 "El Arroyo" \$ 0.50 "Evolución y Revolución" \$ 0.50 "La anarquía y la Iglesia" \$ 0.50 E. L. ARANGO Y D. A. DE SANTIILLAN "El Anarquismo en el Movimiento Obrero" \$ 0.50 MANUEL BUENALCABÁ "El Movimiento Obrero Español" \$ 1.00

Edofofo Booker "Jobann Most (La vida de un rebelde)" (2 tomos) \$ 2.00 "Los mimos, encuadrados" \$ 1.00 "Artistas y Rebeldes" \$ 1.00 "Igualdad y Justicia del Proletariado Moderno" \$ 1.50 "La Mutilación del Praticismo" \$ 0.50 "Marx y el Anarquismo" \$ 0.50 "Germinal" \$ 0.50 "La Asociación Internacional de los Trabajadores" \$ 0.50 "Bolchevismo y Anarquismo", folleto de 65 págs. \$ 0.50 "Bosquet y Dictaduras", folleto de 32 págs. \$ 0.50 Samuel D. Strosow "Anger" (Memorias de un emigrante), 1 vol. 125 págs. \$ 1.00 Max Nettlau "Eliseo Reclus" (La vida de un sabio justo y rebelde) T. I. \$ 1.50 Anselmo Lorenzo "El Proletariado Militar" (2a. parte) \$ 1.50 RICARDO MELLA "Ideario" \$ 1.50 "El mismo, encuadrado" \$ 0.50 "La Concepción Moral" \$ 0.50 "Mirando hacia el futuro", 1 v. \$ 1.50 WILLIAM MORRIS "Noticias de Ninguna Parte" \$ 1.00 J. DEJACQUE "El Humanitarismo" \$ 0.50 DEMOPILO "TALICO" \$ 1.00 "Los Misterios del Vaticano" \$ 1.00

CAMERO DE AGENTE Por encargo de esta localidad el compañero Dimaso del Cangua, que desempeñaba el cargo de agente del diario y de la Editorial, fué nombrado en su reemplazo el camarada Santiago Aparicio. Este compañero tendrá las mismas responsabilidades y condiciones que las que tuvo en su anterior cargo, todos los días en su domicilio, calle Bona 288, y los domingos en el local calle Estomha 233. LA ADMINISTRACION